



acta n° 42.

Sesión Ordinaria celebrada por la corporación municipal de la ciudad de El Paraíso Depto. de El Paraíso el dia lunes doce de Junio del dos mil veintiuno, presidió en su carácter de alcaldesa municipal la Lic. Ligia Isabel Lainey Bermudez con su asistencia de la Señora Vice alcaldesa Norma Alicia Valladolid L. y de los regidores en su orden: Gregorio Raulio Rivas Moreto, Lenin Fabrizio Mendoza M. Wilberto Cáceres Entrada, Jeremy Alberto Ponce Salgado, Cesar Mauricio Peralta Mendoza, Luis Fernando Díaz Henríquez, Fredy Ralondo Rivera Martínez; por ante la secretaria municipal Rosa María Zelaya de Casco que da fe. - no haciendo acto de presencia la regidora Alejandra Pilares López Pilares en su ausencia.

1º La señora alcaldesa municipal dio por iniciada la sesión.

2º Se le dio lectura a la acta anterior la que fue aprobada sin ninguna modificación.

3º La corporación municipal Acuerda aprobar los permisos de negocio que a continuación se detallan:

1º Elsa Marina Barahona Cruz, permiso para instalar un negocio de Decoración de Eventos denominado D'Ensuenos. ubicado en el Bº San José.

2º Juan Carlos Rodríguez Durón, autorización para un negocio Agencia Aduanera, denominado Multi Inversores R & S. Servicios y Agentes Aduaneros. ubicado en la comisaría de Los Monos.

3º Berta Rodríguez Sánchez, Operación de un negocio de Venta de Ropa Americana denominado Angel's Kids. ubicado en el Bº San Isidro.

4º Jorge Arturo Muñoz Marales, solicitud de un negocio de Venta de comida rápida y se denominaría Autogiros q mas, ubicado en



- El Bº San Pedro.
- 5º Carmen Guadalupe Pizcuza Caceres, apertura de un negocio de una sala de belleza ubicado en el Bº Cuauacante y se denominaría Sala de Belleza Guadalupe.
- 6º Reyna Victoria Flores, apertura de un negocio de venta de gallos ubicado en el barrio San José.
- 7º Marco Antonio Flores Cananga, solicitud de un negocio denominado Mega Fardos, ubicado en la cal. astanira.
- 8º Gloria Alejandrina Rodriguez Amaya, operación de un negocio de una Pulpería, ubicada en el Bº Santa Clara, denominada "Yire".
- 9º Claudia Yeremia Cruz Ruyer, apertura de un negocio de venta de ropa y lociones y se denominaría Creaciones.
- 10º Delmy Leticia Moncada Mendoza. Operación de un establecimiento ubicado en la Colonia de Los Selos y se denominaría Pulperia "Genesis".
- 11º Grisela Eneida Vargas Ruiz, solicitud de un negocio de una Pulperia ubicada en el Barrio San José, denominado Pulperia Emanuel.
- 12º Estefany Carolina Castillo Fumfim, apertura de un negocio de una Pulperia ubicada en el Bº El Jazmín denominado Abanatoria Emanuel.
- 13º Mario Antonio Aquino Zelaya, permiso para la venta de minutos ambulante en la ciudad.
- 14º Carlos Roberto Ceusto Mandujano, autorización para una venta y compra de café en la cal. Talavera y se denominaría "Comercializadora Ceusto".
- 15º Juan Bautista Logos Valladares, permiso para el funcionamiento de una Oficina para prestos servicios Profesionales de Ingeniería y se denominaría "Servicio en Ingeniería moderna S de R. & D. e. u."
- 16º Olbin Ricardo Oliva, autorización para un negocio de Fabrica de Tajaditos ubicado en la cal. El Camus y se denominaría "Tajaditos El Camus".



225
Negocios que deban sujetarse al fiel cumplimiento de los reglamentos y demás normativas establecidos por la municipalidad.

4º Se le dio lectura a la correspondencia recibida la que se detalla de la siguiente manera:

1º El abogado Jacobo Adalfo Filares, en el propósito de ilustrar a la corporación municipal envió un documento donde contiene la historia de la Sociedad Unión de Trabajadores, como un Patrimonio Histórico-Cultural del municipio de El Paraíso.

Donde a la vez propone que se reconozca oficialmente en un acto posterior y una fecha relevante, la denominación Sociedad de Trabajadores del arte, la ciencia y la cultura "Santos Ignacio Tanez"; en honor a sus fundadores.

La corporación municipal acordó dar por recibida la información brindada por el abogado Jacobo Adalfo Filares; en el momento oportuno se buscará una fecha opportuna para oficializar la Sociedad Unión de trabajadores como Sociedad de Trabajadores del arte, la ciencia y la cultura, Santos Ignacio Tanez; en su honor como sus fundadores.

2º La corporación municipal acuerda: dar por recibido el informe presentado por la auditora Fiscal y el Jefe de Administración Tributaria en relación al operativo de los negocios establecidos en el corcho urbano, ademas; acuerda: Que se haga el respectivo reporte.

3º La corporación municipal de acuerdo a la solicitud de la señora Betsabe Montoya López, quien tiene problemas de dentigremiento en la calle sin salida del Barrio El Jocmej, se acordó que de parte del CODEN se haga la respectiva impresión.

4º De acuerdo a la solicitud de parti



de la Comuna de Frotosa, en cuanto a la aprobación de un parqueo para elante del Banco, la Corporación municipal acuerda que en vista que está en proyecto de ordenamiento territorial igual el ordenamiento rural donde se considerará dicha solicitud.

5º Recia solicitud de la Pza. Sonia Mendoza cuenta y hermanos, quienes estos solicitando una ayuda para un medicamento llamado Nexavar 200g. oncológico, indicado para el Dr. José Aldunin Mendoza mordazón ex alcalde municipal por adolecer de una grave enfermedad.

La Corporación municipal acuerda aprobarle una media revisión del Grupo de Trabajo.

6º De acuerdo a la solicitud presentada por los Padres de Familia y Dirección de la Esc. Alvaro Carrillo de la Ladera quienes estos solicitando 10 balsas de cemento, 5 láminas de aluminio de 14' pies y 8 canaletas para construcción de un kiosko; la Corporación municipal acuerda: se les comunique que el Proyecto se ejecutará en el tiempo que le corresponde en el 10 Trimestre y p.m. lo que fue apuntado.

7º Dirección, Salón de Actos de El Recuerdo, La Selva por medio de la presente solicita la ejecución del Proyecto de la Escuela "Lempira".

La Corporación municipal acuerda: que en vista que esta aprobando con fondos propios se ejecutará cuando haya disponibilidad de recursos.

8º El abogado Cesar Vicente Rodríguez Gómez, Presidente de la Junta Directiva de la Cooperativa Mixta de Caficultores de Oriente Limitada COMCAOL, por medio de la presente hace del conocimiento de la C.M. que latificaron una parte del terreno donde se encuentran la cooperativa; por lo que salienta la apertura de calles del Proyecto de Latificación y el acompañamiento de los Deptos. de Catatumbo, UMA; comprometiéndose a no ningún tipo de construcción hasta entrar con todo



los permisos necesarios.

La Corporación municipal acuerda: autorizar a los Deptos de catastro y UMA para la respectiva impresión y signar con los formularios requeridos para este tipo de Proyectos.

9º La corporación municipal de acuerdo a la solicitud del Pusmon docente de la Escuela Luis Landa de Santa Fe de Condequiza, quienes otros solicitando la ejecución del Proyecto aprobado para el II Trimestre; la corporación municipal acuerda: aprobar su ejecución cuando venga la II Transferencia.

10º La corporación municipal acuerda: dar por recibida la oferta de servicios profesionales de parte de la Empresa Construtaria (SIDRPRO) en cuanto a servicios de Ingeniería Desarrollo y Planeación de Proyectos; cuya presentación lo realizó el muy Respeteable señor quien solicitó se tome en cuenta en la base de datos de la municipalidad.

11º De acuerdo a la solicitud de parte del señor Johnny Andres Hernandez Carrizosa, Presidente del Gobierno Estudiantil de la Escuela María Goray de Valliso en el sentido que se les celebre en un Proyecto ambiental un Data show, 12 cubitos, un uniforme de futbol, un mural y 8 cartiles; la corporación municipal acuerda aprobar cuya ayuda previa revisión del presupuesto.

12º Los empleados Daniel Díaz, empleado municipal y Ramón Humberto Martínez, Encargado de Valores, solicitan el pago doble de sus vacaciones en vista que no han podido gozar de las mismas.

La corporación municipal en vista que existe un acuerdo de el no pago de Vacaciones dobles acuerda: que estos solicitudes sean sostenidas por los Jefes inmediatos.

13º La corporación municipal en atención a la solicitud del Patronato de la -



comunidad de El Recuerdo, La Esperanza, se
licita la ejecución del Proyecto de electrificación
cuales acuerda se les comunique si se ejecuta
esta de acuerdo como lo establece en el Plan
de inversiones y de acuerdo al compromiso de
los migrantes.

5º El Jefe de Catastro José Aníbal Carcamo, se puso
sobre a la sesión para hacer de su conocimiento que
el día viernes viene el consultor por lo del proceso
de ordenamiento territorial por el caso de la Ladera
se habló con el alcalde de Danti, pero este tema
no lo conocen los miembros corporativos; pero lo
que dicen es que se va a esperar la decisión del
ministerio de Gobernación, se hablaba de una con-
ciliación en el tema de la Ladera; no se como entienden
sobre un terreno en pretensiones, queriendo
llevar la fiesta en pos, y la zona en pretensiones
verdaderas o la que aparece en un mapa.

El Ing. propone una reunión para hablar sobre
el tema de límites con Danti y ver que argumento
tienen ellos para decir que la Ladera les
pertenece a ellos.

El regidor Wilberto Cáceres, que siempre a formado
parte de la comisión de límites y este es un tema
que se ha venido tratando, el abogado González
presentó toda la documentación a Gobernación y
la habían perdido y se salvó a punto y
eso de que digan que lo que Gobernación
dice no es correcto.

El Regidor Gregorio Rivas, que para el día 21
de febrero van a venir a sacar los avances
del Plan de Ordenamiento Territorial, incluirán van
a pedir un cabildo abierto.

El señor Aníbal Carcamo, que el señor Fausto
Cáceres está ansioso en dar el área verde que
componen de la latifundia cat. Esperanza.
a la vez pregunta que si la apoderada legal
les va a continuar apoyando en Inter-
eses de la latifundia.

El regidor Luis Fernando Díaz, que le pregunta



conocer el mapa sobre geografía sobre límites con Micorregiones.

Con los proyectos de latificación se debe establecer una normativa a e/cu. q dñe de acuerdo, así como se haga con el sector maíz. Cacnes.

El regidor Lenin menciona; que ya se había acordado que la dir. lunes se podía atender a todos los Dptos y comisiones para tocar diferentes temas.

Lo cual se acordó anterior que los días lunes se atendería comisiones y Dptos de Dpto; para tocar diferentes temas.

6º Informes

1º La señora alcaldesa Ligia Isabel Lainy informa a la C. M. que le hablo con la asistente del Procurador q va a venir al final del mes y envio un oficio también por el caso de Pedro magdal por que van hacer una actividad de compromiso en la comisión Interamericana de la Hoya, y solicita una persona de enlace q en este caso seria el Regidor Ramón Rivera; y por cualquier cosa estaremos a la orden en lo qe la Procuraduria necesite.

- Segundo informando sobre el Programa nacional de intervención a caminos Productivos.

If fueran aprobados la construcción de 4 ejes
Puentes menor dable de 2x2 de dos caniles
en los siguientes lugares:

- Rio abajo Normandia La Dificultad f. 498.211.83.
- Hacia Calombla La Dificultad f. 498.211.83.
- Pto Grande, La Dificultad f. 498.211.83.
- Comunidad La Gilguera - Gramadillo. f. 498.211.83.

y el compromiso de la municipalidad en la catalogación de los Rataulos en el cual ya existe un proceso por la Rotulación de cada proyecto.

2º El regidor Joaquín Alberto Ponce, informo que visito las oficinas del SANAS y le manifestaron qe sería bueno qe de parti



de la municipalidad se manda una nota al Depto. de Ingenieria del SANA para que puedan venir y se levante un diagrama para la construcción de casitas.

- La Sra. alcaldesa que sería bueno que se hagan en diferentes puntos del municipio.

7º Puntos Varios.

El regidor Luis Fernando Díaz, se refirió al tema de la Feria, el se involucrará en lo que es cultura. El regidor Raimundo Rivera, que se debe de respetar el convenio que se firmó, igual se involucrará en el tema de cultura.

El regidor Huganis Riva, dijo que desde el momento que se vendió quedó claro que la municipalidad quedó con la parte cultural.

Al regidor Jerry Albuti Ponce se le opina que este tipo de eventos deben de estar bien procedimientos, y planificarse por lo menos con 2 mes de anticipación.

El regidor Lemos Mendoza dijo que su posición lo dejó clara de un principio que no está de acuerdo de la forma que se está haciendo sin planificación. al mismo tiempo mencionó que es necesario se dé un informe de hasta donde está la construcción de la Sociedad Unión de Trabajadores.

Que atento en contabilidad y de omnipotencia que se va hacer con lo de los pozos por una gran inversión que se hizo por lo que se debe de tomar una decisión; fijarán quedó de dar otro informe que le pidió Pedro Zelaya y por esa razón esto pondrá el trámite de pago.

La señora alcaldesa dijo no tener conocimiento de eso lo debió Pedro Zelaya de repartir a la C.M. y no hace acuerdos de palabras y no darle seguimiento.

El regidor Mauricio Perales, que fue una prueba que se le pidió después.

El regidor Lemos Mendoza, mencionó que estando convencido, antes de emitirlos deberían de estar claros de lo que se va a contratar, se debe



socializar.

El regidor Ramundo Rivera que lo que se pidió fue una prueba estatica.

El regidor Wilberto Caceres, se refirió al tema del vehículo gris, necesita un señal se manda a poner retenedor se necesita el ancho del vehículo rojo que esto mas facil

La señora alcaldesa que hay que trabajar en la adquisición de la retro y velocidad.

El regidor Mauricio Peralta, que habria que mover algunos proyectos de Obras para el proyecto de Vachos, L 200.000 de ahorro complementarios.

El regidor Luis Mendez; es de la opinion que se modifique el presupuesto de la siguiente manera:

- Proyecto de Obras calle Prof. Edmundo Nahum Gomez L 550.000. (150 mil fm de Chapas y L. 400.000. F.T. 3er Trimestre para Proyecto de adquisición de Retro excavadora 4x4.

De Proyecto mejoras Parque Romulo Ignacio Diaz L 200.000. 2do. Trimestre F.T. para Proyecto - de obras complementarias L 135.000.

Otra Proyecto de Reparación de Vachos Prende a cargo de Edilberto Elvir, por pagar la concha #1 por la Pesta y Pallas la concha # 2 L 325.000.00. y crear el Proyecto de Reparación de barda de la Defaturn de Policia de esta ciudad L 65.000.00.

- Proyecto de agua Potable del Ceno L 130.000. F.T.

1º Trimestre . y L. 200.000 Fonda Trinpaucia.

- Proyecto de agua La Colgada L 130.000. F.T. 1º Trimestre

- Proyecto de agua Potable Cal. Villa Lilia L 100.000. F.T.

1º Trimestre para Proyecto agua La Selva L 500.000.00

para Proyecto agua potable La Vista L 100.000.00

La señora alcaldesa municipal hay que enviar una nota al T. S. C. para lo de la licencias y de paso lo de la Procuraduría.

8º La Corporación municipal acuerda: aprobar el Proyecto de Remodelación de mercado municipal (materiales y mano de obra) de acuerdo a los



siguientes apartos:

1º Junior Alexander Ordóñez

253.468

2º Alexis Antonio Barahona

250.000.00

3º Benis Alfredo Rodríguez

266.508.00

aprobándose la afusa del Dr. Alexis Antonio Barahona por la cantidad de L. 250.000.00. autorizando a la pres. alcaldesa por la forma de contrato.

9º La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere y en aplicación del artículo 59-D de la Ley de municipalidades formado mediante Decreto n° 127 - 2000 acuerda: aprobar sesión de Cabildo abierto informativo el día domingo 18 de junio del 2023 en la Comunidad de San Antonio de Conchuzera.

Dado en el salón de sesiones de la alcaldía municipal a los diez días del mes de junio del dos mil veintitres.

10º La corporación municipal en uso de sus facultades y plenos dictámenes de los Encargados del Departamento de Catastro acuerda: vender con derechos el cual se encuentra ubicado en el sitio denominado San Isidro del Trapiche de este municipio hay Barrio Santa Clara de esta ciudad a la señora: Alida Auxiliadora López Cruz, en Documento nacional de identificación 0704-1932-00401, cuyo antecedente se encuentra inscrito en el Registro de la Propiedad Hipotecar y Anotaciones Preventiva de la sección Registros de Surco bajo el asiento n° 137 del tomo 11 reinventado en el folio 64 del tomo 1086, con una área total de ciento ochenta y dos punto sesenta metros cuadrados (182.60 mts). mide y limita así: al norte con propiedad de Federico Aguilas y mide 22.00 metros, al Sur en propiedad de Faris Isai Martín Hernández y mide 22.00 metros, al calle de por medio con Angelina Zelaya Lara y mide 8.70 metros, y al Oeste en propiedad de Estadio Oro Verde y mide 7.90 metros. La corporación municipal en base al artículo 70 de la Ley de municipalidades vigente Referenciada mediante Decreto Legislativo n° 127



del 21 de octubre del 2000 y habiendo concluido el pliego establecido la cantidad de L 2,571.10

Acuerda: autorizar a la Señora Alida Antidiadora López Cruz para que proceda ante los oficios de un abogado y notario para que le atorgue la correspondiente escritura.

- 11º La Corporación municipal en uso de sus facultades y plenos dictamen de los encargados del Depto. de Catastro Acuerda: atorgar el Dominio Pleno de un solar ejidal urbano ubicando en en el Bº El Rosario de esta ciudad a la Señora: Merian Matilde Lerrato Mondragón, en Documento Nacional de Identificación 0304-1991-01 033, mayor de edad, soltera, comerciante, hondureña y de este dominio; cuya antecedente se encuentra inscrito en el Registro de la Propiedad Hipotecas y Ajustaciones Preventivas de la Sección Registral de Darién, bajo el asiento nº 12 del Tomo 425, nro 9 y finita así: de la estación 1 hacia la estación 2 rumbo norte calle de por nro 6 con alama Betina Mendoza Vallejillo y Reina Victoria Román y mide 12.25 metros, de la estación 2 hacia la estación 3 rumbo este en propiedad de herederos Martínez Rodríguez ahora de Jerez Alberto Pino Salgado y mide 28.63 metros de la estación 3 hacia la estación 4 rumbo sur con propiedad antes de Herederos Martínez Rodríguez ahora Ernesto Araca Montoya y mide 14.66, de la estación 4 hacia la estación 5 rumbo Oeste en Propiedad de Santos Alberto Martínez Rodríguez y mide 12 metros de la estación 5 hacia la estación 6 rumbo norte con propiedad de Santos Alberto Martínez Rodríguez y mide 2.70 metros, de la estación 6 hacia la estación 1 rumbo Oeste en propiedad de Santos Alberto Martínez Rodríguez y mide 17 metros. con una área total de trescientos ochenta y seis cuarenta y ocho metros cuadrados (380.48 m²).
Hace la observación que de este predio no se habían extendido dominios otros y no hay



juicio de terceros. La corporación municipal en base al artículo n° 70 de la Ley de Municipalidades vigente reformado mediante Decreto Legislativo n° 127 del 06 de octubre del 2000 y habiendo comulado el precio establecido la cantidad de L 12.343.12. Acuerda: autorizar a la señora miriam matilde ernesto mondergan, para que proceda a inscribir la presente identificación en el Registro de la Propiedad Hipotecas y anotaciones Preventivas de la sección Registral de Darío para que le sirva de título de dominio como lo establece el punto tercero del artículo 108 de la Ley de municipalidades mediante Decreto Legislativo n° 294 del 06 de octubre del 2000.

12º La corporación municipal en uso de sus facultades y precio dictamen de los Encargados del Depto. de Catastro acuerda: vender un Derecho de Tierra el cual se encuentra ubicado en el sitio denominado San Isidro del Trapiche de este municipio. Hay barrios Cuarenta de esta ciudad al señor: René Arturo Ariaga, con Documento Nacional de Identificación n° 0704-1978-00492, cuyo antecesor se encuentra inscrito en el Registro de la Propiedad Hipotecas y anotaciones Preventivas de la sección Registral de Darío bajo el asiento n° 137 del tomo II reincidente en el folio 64 del tomo 1086, con una área total de ciento setenta y Dos punto noventa y cuatro metros cuadrados. (172.94 mts²). mide y limita así: al norte parte de servidumbre con finca alicia maudiaga Pastor y mide 24.62 metros, al Sur con propiedades de marina Isabel Hernández y mide 22.75 metros, al Este calle de por medio y en propiedad de jorge alberto arias rico y mide 6.00 metros y al Oeste en propiedad de Reyna Suyapa Francisco Gonzales y mide 8.60 metros. La corporación municipal en base al artículo n° 70 de la Ley de municipalidades vigente reformado mediante Decreto Legislativo n° 127 del 21 de Diciembre del 2000 y habiendo comulado el precio establecido la cantidad de L 2,492.28. Acuerda:



autarios al Señor René Arturo Ariaga para que proceda ante los oficios de un abogado y notario le atorve la correspondiente escritura al su solicitada.

- 13º No habiendo nro de que tratar se levanto la sesion. 3

la sesión. 3

Smallpox

Марина

Geometria

~~My name is~~

~~all~~



acta n° 43

Sesión de Cabildo abierto celebrado por la Corporación Municipal el día domingo dieciocho de Junio del dos mil veintiuno; en la comuna de San Antonio de Conchagua de esta Provincia, siendo las 9.am. Sesión que fue presidida por la señora alcaldesa municipal Lic. Lilia Isabel Lainez Bernández en la asistencia de los regidores en su orden: Gregorio Ricaldi Rivero muñoz, Marlex Fabiánida López Flores, Elías Mauricio Quaeta Mendoza. Fredal Palma Rivera Martínez por ante la Secretaría municipal Rosa Milia Zelaya de Casco que da fe. y el señor José Santos Vallecillo de la comisión ciudadana de Transparencia. No habiendo acto de presencia la señora Ura alcaldesa Norma Alicia Valladares, y los regidores Lenin Fabián Mendoza Moneda, Wilberto Cáceres Arrieta, Ireneuy Alberto Orme Salgado.